

ÉDOUARD DELAUNAY LA RENAISSANCE

Il a racheté en 2017 la maison de ses aïeuls. Son ambition est grande, sa volonté immense et les premières cuvées sont au rendez-vous. Laurent Delaunay ne fait que commencer.

Méfiez-vous des rêves d'enfants, ils finissent tous et toujours par se réaliser », assurait Goethe. C'est un peu, beaucoup, à la folie l'histoire de Laurent Delaunay, qui a racheté la maison de négoce bourguignonne qui porte son nom. Son aïeul, Édouard, l'avait créée en 1893 pour en faire une institution devenant même, durant l'entre-deux-guerres, un distributeur officiel des vins de la DRC. Delaunay à l'Élysée, à la Compagnie

générale transatlantique, dans les wagons de l'Orient-Express ou chez Air France, Delaunay à son climax aux États-Unis, au Canada et en Angleterre comme une consécration qui s'écrit en lettres majuscules jusque dans les années 1990.

Une gestion hasardeuse doublée d'une conjoncture volontiers asphyxiée par la guerre du Golfe mettent à mal la maison sise à L'Étang-Vergy en

Hautes-Côtes-de-Nuits. C'est l'arrière-petit-fils d'Édouard Delaunay, Laurent, qui, la mort dans l'âme, a la triste responsabilité en 1993 de signer en bas à droite l'acte de vente: il marche alors sur ses 25 ans. Il avait grandi dans les cliquetis des bouteilles et les parfums de griottes resteront sa madeleine. Mais ce n'était qu'un au revoir puisque à la lueur de l'automne 2017, Laurent et son épouse Catherine annoncent le rachat de la marque Édouard Delaunay et la cuverie dans laquelle Laurent revient les yeux gonflés de souvenirs et de fierté. Pour autant, ce n'est pas une victoire à la Pyrrhus où l'orgueil ne serait que le moteur. Pendant les vingt-quatre ans qui séparent la vente de la renaissance, les deux œnologues Catherine et Laurent Delaunay ont créé Badet Clément, une maison de production et de négoce qui couvre le Languedoc-Roussillon (domaine de la Métairie d'Alon, Les Jamelles, La Cour des Dames), la Provence (La Promenade), une gamme de vins de France (La Belle Angèle) et une société de distribution (Domaines et Vins de Propriété).

Bref, c'est avec une émotion certaine mais forts d'une expertise de poids que les Delaunay redonnent ses lettres de noblesse à Édouard. Cette résurrection familiale passe par la rénovation de la cuverie du château de Charmont et par la mise en place du chef de cave Christophe Briotet avec une prédilection certaine pour la côte de Beaune et la côte de Nuits dont 9 grands crus et 8 premiers crus: Corton-Charlemagne, Charmes-Chambertin, Montrachet, Nuits-Saint-Georges « Les Porrets-Saint-Georges »... Sous la marque Septembre, un pinot noir et un chardonnay viennent ouvrir cette gamme en devenir. /

JEAN-CHARLES CHAPUZET



PHOTO DR